

¿CRÍTICO O ESTRATÉGICO?:

Posibles definiciones en la estrategia de minerales

Aurora Williams, ministra de Minería, informó que el inicio del diseño de la futura estrategia de minerales críticos y/o estratégicos será en marzo de 2025, y que el Gobierno aspira "a crear una herramienta dinámica que apunta a potenciar industrias que sumen valor agregado".

Cochilco, en su estudio "Análisis de Minerales Críticos y/o Estratégicos", propone lineamientos para que Chile defina un listado de minerales de carácter estratégico de cara a este plan. Los lineamientos incluyen consideraciones geológicas, económicas y sociales, y la priorización de ciertos minerales para un listado preliminar.

Según el estudio, Chile tiene una posición privi-

legiada por sus grandes reservas y su protagonismo en la producción de cobre, litio y renio, considerados estratégicos en la transición energética y las tecnologías. Esta transición, de la cual forma parte la electromovilidad, ha elevado la demanda global de los minerales considerados "estratégicos". Las tierras raras también podrían contarse entre ellos, dado que son esenciales en la fabricación de magnetos como partes de los autos eléctricos.

La ministra Williams mencionó que "seleccionar una u otra definición no es un ejercicio trivial", por lo que el carácter final de los minerales será parte del diseño definitivo que se verá en 2025.